

Veranstaltungen

Chilbischiesen morgen
Samstag im Riet

Einsiedeln. Das Chilbischiesen, das von der SG Einsiedeln und vom SV Tell durchgeführt wird, findet morgen Samstag, 21. August, im Schiessstand Riet statt. Schiessberechtigt sind Knaben und Mädchen mit Jahrgang 1994 bis 2000, die im Bezirk Einsiedeln oder in der Gemeinde Alpthal wohnen. Geschossen wird mit dem Sturmgewehr 90 auf die Distanz von 300 Metern. Die Schiesszeiten: Jahrgänge 1994, 1995 und 1996 um 9 Uhr, Jahrgänge 1997 und 1998 um 10 Uhr und Jahrgänge 1999 und 2000 um 11 Uhr. Der Einsatz beträgt 15 Franken und wird am Schiessstag eingezogen. Das Absenden (Rangverkündigung) findet am übernächsten Sonntag, 29. August, statt. Um 10 Uhr steht ein Gottesdienst in der Jugendkirche und um 11 Uhr das Absenden im Gemeindesaal auf dem Programm.

Tournée der alten Damen
am Sonntag im Kloster

Einsiedeln. Die Tournée der alten Damen endet am Sonntag, 22. August, um 14 Uhr im Grossen Saal des Klosters Einsiedeln. Lys Assia, Stephanie Glaser und vier weitere Frauen über 80 erzählen ihre Lebensgeschichte. Im Anschluss an die Lesung wird ein Apéro serviert (siehe Inserat).

Vorverkauf und Reservation unter Telefon: 055/418'30'50.

Kantonale SP in Einsiedeln

Einsiedeln. Die Kantonalversammlung der SP findet am Mittwoch, 25. August, um 19.45 Uhr im Hotel Drei Könige in Einsiedeln statt. Hauptpunkte bilden die Parolenfassung zu den kommenden Abstimmungen vom 26. September (Arbeitslosenversicherungsgesetz, Kantonalbankrevision) und zur SVP-Ausschaffungsinitiative und zum Gegenvorschlag des Parlamentes (Abstimmung vom 29. November).

3. Altmatt: Innerschweizer
Handmähmeisterschaft

Begegnung mit Pater Urban Federer

Exkursion internationaler Kunstschafter der Sommerakademie nach Einsiedeln

Die Akademie besuchte am
letzten Samstag das Kloster
Einsiedeln, um der Frage
des kollektiven Zusammenlebens
und der Kommunikation innerhalb der
Klosterstrukturen nachzugehen.

(Mitg.) Die Sommerakademie im Zentrum Paul Klee in Bern ist eine alljährlich wiederkehrende Plattform für Gegenwartskunst mit themengebundenen Workshops und fördert die künstlerische Produktion und Reflexion. Die Stiftung Sommerakademie ist ein Ausbildungsengagement der Berner Kantonalbank BEKB/BCBE und lädt dieses Jahr zum fünften Mal junge Künstler und Kurator zu einem zehntägigen Austausch nach Bern ein.

Die diesjährige Akademie wird von Jan Verwoert zum Thema «Wenn Deine Lippen meine Ohren sind, werden unsere Körper zu Radios» kuratiert. Zwölf internationale junge Künstler und Kurator (Patrizio di Massimo, Andrea Faciu, Azin Feizabadi, Heide Hinrichs, Steve Kado, Kemang Wa Lehulere, Martin Lötscher, Filipa Ramos, Rita Sobral Campos, Yulia Zherdeva, Pedro neves Marques, Mariana Silva) erschliessen zusammen mit dem Kurator und den sechs Gastdozenten (Stuart Bailey, Karl Holmqvist, Silke Otto-Knapp, Nikos Papastergiadis, Jens Rüffer, Frances Stark) das Themenfeld der künstlerischen Kommunikation in ihrem Bezug auf den sozialen Raum.

Stille als Rezept

Die Akademie hat aus diesem Grund letzten Samstag, 14. August, zusammen mit der Direktorin Dr. Jacqueline Burckhardt das Kloster Einsiedeln besucht, um der Frage des kollektiven Zusammenlebens und der Kommunikation innerhalb der Klosterstrukturen nachzugehen. Maximilian Haselbach, Leiter Ausbildung der Berner Kanto-



Die Kunstschafter der Sommerakademie genossen am vergangenen Samstag den Rundgang durch das Kloster Einsiedeln.
Foto: Michael Blaser

nalbank BEKB/BCBE, hat als Alumni des Gymnasiums Einsiedeln zu diesem Thema ein höchst eindrückliches Gespräch mit Pater Urban Federer organisiert, welcher die Stille als Rezept für das Zusammenleben der Mönchsgemeinschaft betont hat. Die Stille bildet die Grundlage für die Bildung von Konzentration und Inspiration. Die Kunstschafter der Sommerakademie konnten diesbezüglich den Gedanken der Stille als beste Vorbereitung für die Schaffung von Kunst für sich mitnehmen.

Auf einer kompetenten und interessanten Führung durch das Kloster

war die Gruppe beeindruckt von der barocken Klosteranlage und insbesondere der Marienkapelle mit der schwarzen Madonna in ihrem prachtvollen blauen Gewand. Der Besuch der Stiftsbibliothek bildete einen weiteren Höhepunkt auf dem 90-minütigen Rundgang. Abgerundet wurde der Klosterbesuch durch das Lauschen dem wunderschönen mehrstimmig gesungenen Salve Regina im Anschluss an die Vesper.

Nach einem kleinen Imbiss mit hauseigenem Klosterwein wanderte die Gruppe auf dem Benediktsweg hinunter nach Gross. Der Spaziergang durch die Natur sorgte

für grosse Begeisterung bei der internationalen Gruppe mit Teilnehmenden aus Deutschland, Russland, Portugal, Amerika, Südafrika, Iran, Italien und aus der Schweiz.

Im Zentrum der diesjährigen Akademie steht die tägliche Produktion von öffentlichen Aussagen, welche über den Berner Lokalsender Radio RaBe, in der Berner Zeitung BZ, auf Kultursäulen in der Stadt Bern sowie im Zentrum Paul Klee präsentiert werden.

Nähere Informationen zur Akademie und ihren Teilnehmenden und tägliche Updates zu den Produktionen findet man unter: www.sommerakademie.zpk.org

Einsiedler-Anzeiger
vor 125 Jahren

Pius-Vereinsheft

Einsiedeln. 15. August 1885. Die verehrlichen Dorfbewohner von Einsiedeln werden anmit höflich eingeladen, für die Tage 18., 19. und 20. dieses Monats, als der Zeit der Jahresfeier vom Schweizerischen Piusverein, die auf dem Hauptplatze und in der Hauptstrasse gelegenen Käufer zu freundlicher Begrüssung der Gäste, etwas zu zieren, was am einfachsten und am entsprechendsten durch Aushängen von Fahnen oder Flaggen geschieht.

Die Hausbewohner auf dem Hauptplatz werden zudem freundlich ersucht, am Mittwoch, 19. August Abend an der Illumination (gewohnte Beleuchtungsart) sich zu beteiligen, um das harmonische Ganze zu erreichen, das den Fremden stets wohlgefällt.

Nachdem der gnädige Herr Abt und der Tit. Bezirksrath diesem vaterländischen Vereine seine Anfrage, aus Gründen diesmal frühzeitiger als gewohnt Einsiedeln wieder einzukehren, freundlichst zusagen entgegnete, dürfte es auch den Bewohnern als ein Ehrenpunkt erscheinen, diejenigen befreundeten hochwürdigen Herren Geistlichen und Freunde, welche durch ihr Wirken in und ausser dem Vereine am treuesten für Förderung der Wallfahrt bemüht sind, so zu empfangen, dass das Bild des Ortes einem freundlichem Willkomm entspricht. Die wohlwollende Aufnahme unserer Bitte verdankt

Der Vorstand des Lokal-Piusvereins Einsiedeln

Einsiedler Anzeiger

Erscheint Dienstag und Freitag

Druck und Verlag

ea Druck + Verlag AG
Geschäftsleiter Erwin Birchler
Zürichstrasse 57, 8840 Einsiedeln,
Telefon 055 - 418 82 82 (Abonnemente)
Fax 055 - 418 82 85
info@eadruck.ch

Redaktion

Bahnhofplatz 8, Postfach 48,
8840 Einsiedeln
Telefon 055 - 418 95 55
Fax 055 - 418 95 56